

Insuficiente

Pese a los mayores recursos, Pemex tendrá limitaciones para cumplir con sus planes.

dic-18 En el Presupuesto de Egresos, el gobierno aumentó 14% el gasto para Pemex y la Sener. Se anunció una aportación adicional de casi 500 mil mdp.

15-feb Se anuncian medidas de rescate financiero a Pemex, las cuales consisten en la inyección de 107 mil mdp.

21-mar La SHCP da a conocer que transformará el Fondo de Estabilización en un fondo contracíclico para ayudar a Pemex. Son recursos por 5 mil mdd.

3-abr La SHCP y de la Función Pública anunciaron nuevas medidas de austeridad en la administración pública, aumentando los beneficios fiscales de Pemex.

9-may El presidente anuncia que la Sener y Pemex realizarán el proyecto de la refinería de Dos Bocas.

13-may Pemex anuncia la negociación de dos líneas de crédito y el refinanciamiento de deuda por un total de ocho mil mdd.

Fuente: EL FINANCIERO

ADVIERTE FALTA DE EXPERIENCIA

Refinería costará 50% más: Moody's

REUTERS
economia@elfinanciero.com.mx

La agencia calificadora Moody's explicó que la decisión del Gobierno de México de levantar por sí mismo una nueva refinería en Dos Bocas, Tabasco, será costosa dada la falta de experiencia gubernamental así como la de Pemex en la construcción de este tipo de infraestructura.

La firma detalló que la refinería de Dos Bocas podría terminar costando más de entre 10 mil y 12 mil millones de dólares y llevaría a un drenaje de recursos fiscales. Esto significa hasta 50 por ciento más de lo previsto por el Gobierno federal, que es de ocho mil millones de dólares.

“Dada la falta de experiencia gubernamental (y de Pemex) en la construcción de este tipo de infraestructura, es probable que el proyecto termine costando más y tomando más tiempo de lo que el gobierno anticipa, colocando más presiones sobre los recursos fiscales”, destacó en un comunicado.

“Con el tiempo, esto llevará a un mayor drenaje de los recursos fiscales, dado que Pemex ya está en necesidad de apoyo gubernamental para estabilizar sus finanzas. El costo de la construcción de la

4

MIL Millones de dólares adicionales se requerirían a los 8 mil millones proyectados por AMLO.

100

MIL Empleos son los que se generarían para su construcción, estima el Gobierno de México.

refinería implicaría un nuevo deterioro en su situación financiera” puntualizó Moody's.

En el análisis, la calificadora expuso que la decisión del Gobierno federal refuerza las preocupaciones sobre los conflictos que se hacen cada vez más evidentes en las prioridades de la política de López Obrador.

El jueves pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró desierta la licitación restringida para elegir a la empresa encargada del proyecto, alegando que las firmas invitadas excedieron el presupuesto de 8 mil millones de dólares y el plazo límite de tres años para concluir la obra.

El mandatario dijo que la construcción quedaría a cargo de Pemex y de la Secretaría de Energía, y detalló que los trabajos iniciarán el 2 de junio con el objetivo de que la refinería esté lista en mayo de 2022.

“Se van a crear 100 mil empleos en la construcción y va a estar terminada para mayo de 2022. Me canso ganso”, destacó en la conferencia matutina de ese día.

De acuerdo con el mandatario, la encargada del proyecto será la secretaria de Energía, Rocío Nahle, quien despachará desde Villahermosa, Tabasco.